

EL PERIÓDICO

PARA TODOS

Francos concertado

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

- Quince números mensuales
- Número suelto cinco céntimos
- Trimestre, 3 pesetas en
- los pueblos donde no ten-
- gamos correspondientes
- Anuncios y comunicados
- A precios convencionales

No se devuelven originales
aunque no se publiquen

Redacción y Administración: --
Calle 11 y Reyes 24 --

15 cént. semanales

Tres ediciones diarias

Tirada diaria: 9.000 ejemplares

Regalamos MIL PESETAS a quien demuestre que en Alicante ó su provincia, existe algún diario que tenga más circulación que el nuestro

Sábado 17 Mayo 1913

Año III - Núm. 686 - 3.ª Edición
TRES EDICIONES DIARIAS
Diario de la tarde, independiente
y de cultura popular

Las obras de saneamiento

Técnicamente, con argumentaciones que no admiten réplica, viene publicando en el diario «La Voz», el doctor Slenob, una serie de artículos en que tiende a demostrar la inutilidad práctica del alcantarillado que se está construyendo. El articulista que bajo el pseudónimo de este citado, utiliza su nombre, sostiene el criterio que nosotros, sin tecnicismo, venimos sosteniendo, ya que a vistas las obras de saneamiento que se realizan en esta capital, aún los profanos en materia de sistemas de alcantarillado, ve que resulta ineficaz y casi inútil el empleado en Alicante, que es el sistema Waring, al que se ha recurrido lamentablemente por aquello de que huele a extrajero, como si en España no existieran sistemas de alcantarillado mejores que el de Waring.

Esto es una equivocación más, que hemos de agradecer los alicantinos al que fué ingeniero de las obras del puerto señor Montegut.

Se está invirtiendo una enorme cantidad en las obras de saneamiento y ocurrirá que la capital no se higienizará, ni mucho menos; y conste lo de la enorme cantidad, para que no se nos diga nunca que se ha recurrido al expresado sistema buscando la economía.

Nosotros, repetimos, no somos técnicos en el asunto, pero no comprendemos que pueda ser perfecto un sistema de alcantarillado que necesita emplear hombres que, durante la noche, por un misero jornal, tengan que ir empujando por las tuberías, las materias fecales, aguas sucias y las arenas y tierras que arrastran las lluvias.

El sistema Waring, según dice el doctor Slenob, es propenso a los atascamientos y ello lo prueba el que estallan en ciertas localidades se ha implantado el malhadado sistema.

Ni aún los higienistas menos exigentes, recomiendan el tal sistema de saneamiento.

El aludido articulista, dice con sobrada razón, que se presta a dudar del éxito del actual alcantarillado al hecho siguiente:

En las tuberías empleadas en los domicilios particulares en las retretas, no obstante el cuidado que se tiene, y el agua que se vierte en ellas, y la ventaja de estar colocadas verticalmente, suceden frecuentemente atascamientos, y que no sucederá con un alcantarillado en el que se emplean tubos de forma y tamaño parecidos a los de los retretas?

En aquellos solo circulan, a lo sumo, las suciedades de tantos pisos como tenga la casa; y en estos del alcantarillado, han de circular las materias fecales de toda una calle ó varias calles.

Y si en los primeros hay atascamientos que no ocurrirán en estos, que están colocados horizontalmente?

A lo dicho, hay que añadir que en Alicante f.l.a la cantidad de agua suficiente para el servicio que el alcantarillado requiere.

Aquí todo ocurre igual; se invierten millones en cosas que resultan inútiles y no se subsanan los errores aunque estos se manifestasen con tiempo sobrado.

Se invierten millones en el puerto, para no tener el puerto, que el comercio local requiere.

Se invierten millones en el alcantarillado, para no tener el alcantarillado que los preceptos de la ciencia sanitaria exigen.

¡Y ruede la bola!

Liquidación de calzado

A precios baratísimos, se vende Estantería, Caja de caudales, incombustibles y un gran cristal para escaparates. Plaza del Teatro, 7, Zapatería.

CLÍNICA

Médico-Quirúrgica

DE JUAN ALBERT BLASCO

Consulta general. Especialista en enfermedades de la infancia. Curación del reumatismo por las inyecciones de suero oxigenado. Consultas, de 9 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde. Gratis a los pobres los martes y sábados, de 1 a 2. Calle Consueles, 1, bajo, derecha.

Alicante al día

Como prometí a mis lectores, al otro día marché al bar, lo primero que hice al entrar fue buscar por todas las mesas, con el fin de ver si encontraba a mis anónimos comunicantes, efectivamente allí se encontraban charlando, tal vez de lo mismo que el día anterior.

Me senté en una mesa cercana, que para suerte mía estaba desierta. En este vino el camarero, pedí una cerveza y me puse a escuchar.

—Me parece que va a llover, y está —Hombre eso faltaba, para amargar nos más la existencia.

—Pues el tiempo parece que viene cargadito.

—Yo soy partidario de que llueva pero no en la ciudad, en los campos.

—En la ciudad también es bueno que llueva, pues dicen los higienistas que la lluvia refresco la atmósfera y ajea los aires viciados que impregnan el ambiente.

—Bref, que la atmósfera se encuentre llena de aires viciados es que las calles de Alicante no se purgan transitando debido a los barriles que se forman después de caer cuatro gotas.

—Hablando de esto se nos ha olvidado la cuestión de la diputación.

—Ahí no me acordaba, pero ya veré como no se hará de esperar Rafael y tendremos que poner punto a la conversación.

Y por qué no quieres que él se entere de estas cosas.

—Porque es uno de esos hombres que no pueden tener nada en el buche y a las primeras de cambio lo sueltan todo, sin reparar en las consecuencias.

Mira chico, déjale de andrónimas y vamos al grano.

—Eso que tú dices, hay personas que no vale la pena que uno las nombre.

—Ayer me dijiste que el teléfono del hospital lo habían suprimido por razones de economía.

—Si y por cierto que tú lo pusistes en duda.

—No lo puse, que lo sigo poniendo, pues en mi calle no entra el que eso que tú dices sea verdad.

—Como se conoce que no te acuerdas de que a la mañana en que eran las doce y tú no habías encendido el fuego en la cocina del hospital.

—Ves, de eso sí que me acuerdo, por cierto que la madre superiora sufragó los gastos de la comida de aquel día.

—Entonces como te extraña que hayan suprimido el teléfono?

—Por que eso es más delicado de lo que parece.

—Pues como hay otras cosas más graves que me han dicho y que te cié mañana.

—Y por qué no hoy?

—Por que son las 12 y 12 y tengo que marchar al mismo sitio que ayer.

Se propone la elevación del Presupuesto por amor a Alicante, (más en cumplimiento de lo máximo vulgar de que el prógimo contra una esquina) a un millón de pesetas, cuya cantidad era entre otras cosas, para pagar el gas del alumbrado público.

Confecionan el célebre artículo vecinal, a todas luces ilegal en Alicante, cosa que en nuestra campaña de oposición al mismo, así como al nunca bien ponderado bando de 17 de Julio de 1912 sosteníamos y que nadie nos desmintió, ni aún el R. D. últimamente publicado, y se proponen además las patentes de alcoboles el arbitrio por de i fección, de los canales, el de huecos y portadas de establecimientos, (que murió antes de nacer) el del paso por las aceras de los carruajes de lujo, impuestos ilegales, pues que el de desinfección conferían ya a su tiempo decíamos, basándonos en las instrucciones de Higiene, que debían ser prestado por los ayuntamientos gratuito este servicio, a menos que sea prestado a petición de parte ó por desinfección de cuartos y ropas que hubiesen en los primeros muertos, y en el segundo caso, usado enfermos de alguna epidemia ó enfermedad contagiosa.

Se aprobó como hemos dicho, el impuesto de canales, del cual todavía (a los dos años) no han demostrado su legalidad al pueblo, pues que los canales y bajadas de agua forman parte de las fincas donde están enclavadas; y la Propiedad no puede ser gravada según la Ley, más que por el Estado y con 16 décimas por los Municipios para atenciones de primera enseñanza, cosa que ya una porción de tiempo tiene el Ayuntamiento de esta capital reconocido y autorizado su cobro.

Y por último, de esta serie de arbitrios como hemos dicho, se grava también el paso por las aceras para entrada en las cocheras de los carruajes de lujo, arbitrio éste que no hay más sino que copiar a letra, el art. 137 de la Ley Municipal de 1877 hoy en vigor, en su apartado 3.º que dice: «...».

En ningún caso pueden ser objeto de arbitrio los servicios siguientes:

Aprovechamiento y abastecimiento de aguas de uso comunal.

Alumbrado público.

ACERAS Y EMPEDRADOS... y ya que seguir copiando dicho apartado, ni formular ningún comentario a dicho arbitrio vale la pena.

Hacemos punto en esto, y entramos de lleno en la gestión Soto.

Curándose en salud, decía al ser impugnado por nosotros y pueblo en general que esos arbitrios etc. etc., él, los había heredado.

¡Que inocentes descargan él y los demás ediles los votaron y la Junta Municipal los había aprobado.

Como pues, esa herencia podía servir de estenuante al Ayuntamiento Soto? como callar nuestra protesta sobre los republicanos que consistieron aquellos ex abruptos, contrarios a Ley, tanto más cuanto que de los escanios similares y afines, salió aquel plante de que «dicen que eso, es solo propio para abogados?»

Se nombra regente al Sr. Fecio y éste, contra viento y marea, por el plato de lentejas, se pone frente al pueblo, y lo cobra lo ilegal, apremia a los que se resisten al pago con arreglo al artículo tercero de la Constitución española; Constitución que veta la serie de cosas que Soto autorizó y las oposiciones consienten, nos hace creer, que es que Alicante no es de España, pues que no se nos respeta ese derecho a los alicantinos.

Arbitrios ó impuestos, que se procuran cobrar, para el Ayuntamiento poder pagar entre otras cosas el gas del alumbrado público; y ¡hay que ver! hay que considerar, que se votan las 15.000 pesetas del Club, las 50.000 del Castillo, se banquetera de lo lindo, ¡hasta que dió ocasión a que un compañero nuestro publicase una estadística de los mismos, y que la demás Prensa local levantase también el grito; no se le paga a la Banda Obrera; no se ve más reforma que la del 2000 que lleva su nombre, y ya se presenta nuevamente al conflicto del gas, porque el Ayuntamiento, a pesar de tener cantidad consignada en el Presupuesto no ha pagado tampoco a la Compañía.

Sin embargo, bueno es apuntar que gracias a la tenaz oposición de la minoría republicana, se planteó la reforma de la calle Victoria ayer, calle del doctor Esque do, hoy la creación de la guardia mixta de urbana y municipal, la continuación de la Casa de la Higuera, el conflicto del gas, la no inauguración de la Escuela de San Antón, la no construcción del Cementerio municipal, la no haber acta de sesión anterior sin rectificar, y el tenerse que tomar recientemente dos hombres sus cabezas, por basto neras.

¡Hay que agarrarse señores! bien es verdad, que ya tenemos un pulzón de 50.000 pesetas aunque no tenemos luz, ni otra cosa que por saberlo el lector demasiado, nos abstenemos de mencionar.

Y en este estado de cosas, resulta que hay un Contrato, que si se rescinde, ni se paga lo pactado, y sin embargo no se quiere pasar plaza de incumplidores y de algo más grave, terminando también en «eres».

En fin, basta; hay tela en esta gestión, cortada para un siglo, de aquí que, por no hacer interminable esta serie de artículos hagamos punto hoy, refundiendo y aplicando lo dicho de la gestión Soto, a su segunda edición notablemente aumentada y mejor continuada por el señor Ramos Prevé, si bien teniendo presente, que él, ya en parte integrante del Ayuntamiento anterior y que hasta que llegó la última comunicación de la Compañía, no se tomó medida alguna, ni se vieron ciertas cosas hasta que Cámaras de Comercio, Propiedad, Círculo Mercantil y Centros obreros protestaron de las bases presentadas y de algo más también (aunque veladamente) difícil de decir, pero, que en nuestra imparcialidad, aunque se nos denuncie, diremos y recomendaremos.

MIGUEL

Clinica del Dr. Manuel Iriarte

CONSULTA GENERAL
ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA MATRIZ
Antiguo alumno de las clínicas de los doctores Gutiérrez y Hergueta, de Madrid y Fargas, de Barcelona.
Consulta: de 11 a 2, todos los días San Fernando, 34, pnal. dcha. Alicante

MADRID AL DÍA

Comentarios breves

Las mujeres entienden mejor lo que hay de bueno en el corazón de un hombre.

(Banavente)

Hoy voy a ocuparme de consultar el síma de una amiga mía, que como a hermana la quiero, puesto que nuestros sentimientos son idénticos é igualmente que nuestras aficiones espirituales.

«Ella» sabe muy bien lo que hay de bueno en mi corazón; cabe comprenderme. Sin que yo se lo diga, el lector advina que mi amiga es una mujer inteligente. ¡No lo son las que poseen la virtud de analizar las almas! ¡Que duda cabe! Estas mujeres ven pasar la vida, la sienten, en lo que tiene de más bella y atractiva: en las emociones estéticas...

Es artista, exquisitamente artista. Siente en su alma las grandezas de la Naturaleza; las delicadezas de la poesía; la plasticidad de la pintura y de la escultura: los sonidos melodiosos de la música... Los habitantes de Grecia, no hubieran dudado en hacerla diosa del Buen Gusto...

En una mañana primaveral, alegría y sol, fuimos ella y yo al Museo Moderno de Arte. En él están los Benozos más notables de nuestros pintores contemporáneos; Zuloaga, Romero de Torres, Derain, Rusiñó, Pícazo, Plá y el incomparable Sorolla...

Contemplamos primeramente el cuadro «Entrada de los bárbaros en Roma». Es el cuadro muy notable. Representa una legión de hombres, jinetes en brillosos corceles, armados hasta los dientes,

que a galope tendido, entran por las puertas de la ciudad santa...

Los hombres tienen en su rostros tratada la ferocidad suprema. Los labios espumantes, el cuerpo inclinado hacia adelante; en los ojos una llamada de indignación... «Ella» quedó un momento en una titud contemplativa; luego muy quedamente, y apretándose contra mí, exclamó:

—¡Vámonos! tengo miedo.

Había sentido en su alma, por medio de la influencia artística y emocional, el impulso salvaje, los gritos trágicos de guerra, de aquellos hombres primitivos. Seguimos hacia adelante. Nuestros ojos tropezaron con un hermoso cuadro de Plá. Es clásicamente madrileño; se titula «Las doce».

Al pie de la Cibele comen un alfiler y su esposa. En los platos se ve el popular cocido. El, joven, robusto, sano; ella, bonita, sonriente, graciosa.

Cuando el «marido» habla en la taberna de la «encomienda» de regenerar a España «se puede ser», ella en la vecindad encomiada las excentricidades de «su hombre», para que se «achinchen» las envidiosas... y así, pasan la vida dichosa.

«Ella» ha comprendido lo que el artista quiso decir, y me ha insinuado:

—¡Qué encanto tienen las vidas humildes, ¿verdad?

Así es mi amiga; sencilla, prudente, artista sobre todo. Acostumbra a soñar mucho, que es como mejor se puede pasar la vida, y arjar los materialismos y vulgaridades de los pobres de espíritu.

Como Agatón, digo que tiene más valor la belleza del alma que la del cuerpo, porque aquel que no posee esta belleza está propenso a hacer, de las alegrías fiesta sin atractivo, y del dolor, tragedia.

La serenidad del espíritu, es el consuelo más cariñoso. Un alma delicada no puede ser esclava de las violencias de las pasiones. Ella es simpática como un lago; su alma, una flor tan sutil, que la menor brusquedad la hace marchitarse...

Es la mujer que sabe lo bueno que tiene mi corazón; sabe comprenderme. Por esto yo creo, es por lo que rehusa hablarme de su próxima marcha...

¡Se va muy lejos... mucho! Ya en mi imaginación construyo la escena y siento el frío que producen los adioses eternos...

Ella lo sabe, ella me conoce, ella siente tener que decirme que la unión espiritual quedará rota, que nuestras conversaciones diarias cesarán, y que quedaremos separados por el Océano inmenso y por el horario interminable del Tiempo...

L. SOMOZA SILVA.

Hoy 13 de Mayo 1913.

Instituto Sifilográfico

Enfermedades secretas y de la piel
AVENIDA DE GADEA, 18, bajo
Consulta de 11 a 1 para caballeros y de 7 a 9 de la noche para señoras.
Consulta gratis los miércoles y sábados.

Las vicisitudes de un periodista

Londres.—Mauricio Brods Ka y, de origen polaco, es un periodista de los más notables, que en breve regresará a Londres con una gran fortuna.

La vida de este periodista está llena de aventuras.

El día que nació, la casa en que vivían sus padres fué reducida a escombros por un incendio. Por fortuna el recién nacido y la madre fueron salvados.

Estando estudiando medicina en la Universidad de Londres, estalló la guerra franco-prusiana, entrando como voluntario en la Legión de honor.

Acabada la guerra se embarcó con rumbo a Australia. El buque naufragó, salvándose entre los pocos pasajeros que se salvaron.

Un Mellourne pasó por todos los pe-

riódicos aus ralianos, fundando un periódico y fracasando.

De la Australia pasó a Canadá; del Canadá pasó a los Estados Unidos; desde este país al Africa del Sur; fijando después su residencia en Londres, dedicándose a las corresponsalías coloniales.

Más tarde marchó a San Francisco de California, llegando el mismo día del terremoto que devastó la ciudad.

Aprovechó de esta circunstancia y telegrafió a los periódicos de Inglaterra, Australia y Canadá.

En Londres volvió a entrar en la redacción de un periódico conservador.

Un pariente suyo, muerto en Nueva York, le ha legado una considerable fortuna poniendo punto con esto a todas sus desdichas.

¡¡¡Atención!!!

El chocolate marca ALHAMBRA DE GRANADA se ha hecho indispensable por su exquisita calidad. En breve aparecerá una nueva creación de dicho producto TABLETTES ALHAMBRA. Exácese ismarca.

Lo de Villena

Sigue sin resolver

¡Cuál fué la campaña emprendida en tiempos del Sr. Beltran, anterior gobernador Civil de la provincia, respecto a la obra pia fundada por la Sra. Aznar (hace un buen puñado de años) y cuyos productos han de destinarse a dotar a matrimonios pobres de Villena...

Por mucho que respecto a este asunto hemos dicho y por mucho que hemos censurado la negligencia de la Junta provincial de Beneficencia particular, siguen sin resolver los muchos expedientes que hay en tramitación solicitando los beneficios de la Obra Pia indicada.

Seguimos sin comprender el motivo que existe para que esos expedientes no se resuelvan, si es que están formados con todos los requisitos legales, ya que si falta alguno de esos requisitos, debe indicarse a los interesados.

Hubo día en que sostuvimos la base de que alguien tenía interés en que no se despacharan esos expedientes, ya que por no hacer nada la Junta antes citada, ni siquiera ha pedido responsabilidades a los herederos de los antiguos administradores de la obra pia, que no cumplimiento con su deber.

Creemos que el interés particular de una persona, no debe perjudicar los de muchas familias que acaso se encuentran en la miseria, y por tanto, resucitamos este asunto por si el actual gobernador Sr. García Alonso resuelve lo que su antecesor no pudo resolver.

Ya pica en historia la apatía de la Junta provincial de Beneficencia particular y no se dirá que hablamos por hablar, pues tenemos motivos más que sobrados para censurar la incomprensible negligencia de la expresada Junta.

El Sr. García Alonso tiene la palabra.

Cigarro Inhalador Conarro

Invento sensacional.—Humo balsámico antiséptico sin fuego ni tabaco, recomendado por los especialistas para evitar y curar las afecciones de la garganta, nariz, bronquios y pulmones.
De venta en Alicante en las principales Farmacias y Droguerías.

La Veloz Primitiva

«BIOSCA»
Este antiguo y acreditado servicio diario de correos a domicilio entre Alicante y Madrid, sigue en sus mismas casas.
En Alicante:
Zaragoza, 5.
En Madrid:
Puerta Atocha, 6

Por las calles

Ya ha llovido, amigo Parrigueta! Qué horror amigo Pilatos! ¿A molesta a usted que lluevan? Francamente, sí... ¡Hombre! Piense usted en las necesidades y la miseria que sufre nuestra buelta. ¡Pues, que llueva en la huerta! Aquí en la capital, maldito si sirve la lluvia para otra cosa, que para hacer barro, gracias al abandono en que el municipio tiene las calles. La verdad es que anteaer estaban irtransitables. Calle usted, hombre! Yo no he visto porquería mayor en todos los años de mi vida. En las Pampas hay mas urbanización que aquí. No saldría usted de casa eh? Tuve precisión de salir y me llené de barro hasta el cogote; pero cuando que tanto barro hay en las aceras como en el arroyo de las calles. Es mal antiguo. Pero es lo que yo digo; para que sirven las mangas de riego? ¿qué servicio prestan los barrenderos? No se qué contestarla. Yo creo que es cosa natural, que cuando llueve, los mangüeros se dedican, por lo menos, a limpiar las aceras y pasarelas a fuerza de agua. Y lo célebre es, que creo que en el presupuesto municipal figuran algunos cantenares de barrenderos. No exsere un... ¿Qué hacen esos hombres? No comprende usted, querido Pilatos, que si las calles estuvieran todo lo limpias que debieran estar, no se formarían tan grandes barizales? Es de suponer que no se formarían. Pero usted, sin duda, no sabe que comen del presupuesto municipal, (según dicen) muchos individuos que figuran como barrenderos y son hasta socios del Casino si se terció! Lo cual no deja de ser escandaloso y abusivo. Así es. Pues yo, si figurase en la minoría republicana, protestaría de todo esto y obligaría a barrer las calles a los señores barrenderos. Sería un espectáculo divertido. No lo verá sus ojos. Sí; Pero no me quedaría con las ganas de decir: Ese individuo que lleva jipi, y fuma brevas, y usa botines, gana seis reales como barrendero ó como peón del Municipio ó otro destino por el estilo. Sería usted espuzo? ¡Va lo creo! Vamos a ver: ¿no es un crimen que el jornal que ganan esos vagos, no lo ganan cuatro padres de familia que quizá se encuentren en la mayor miseria? Tiene usted razón. No es escandaloso que el pueblo pague tributos e impuestos para que los políticos contenten a cuatro panesiguados que cobran bonitamente y no trabajan? Había usted como el mismísimo Evangelio. Y ahora hagamos un resumen: Si los jornales que se desparraman así, los días de obreros necesitados se obtendrían dos ventajas: matar el hambre de unas cuantas familias y tener la capital limpia, ya que esos obreros no se avergonzarían de barrer las calles y cumplirían su obligación; y habría limpieza, y se evitaría el barro los días de lluvia y el pueblo vería que sus dineros se invierten como deben invertirse. Nada, nada; caso de que ocurra eso de que coman cuatro vagos del dinero del pueblo, lo sobre a usted la razón. Yo no digo que ocurra, lo que digo es, que si ocurre, se comete un abuso que ni las minorías, ni la Prensa, ni el pueblo, debieran tolerar. Se ha desahogado usted, amigo Parrigueta! Es que hay cosas que hacen hablar a las piedras, amigo Pilatos!

PILATOS

Se alquila

ó traspa el Hornu Mallorquin.—Razón Mayor 51, Farmacia.

NOVELDA

Por considerarlo de interés, advertimos a nuestros numerosos abonados de Novelda, que ha sido nombrado corresponsal de EL PERIODICO PARA TODOS en dicha ciudad, nuestro querido amigo don Antonio López, dueño del acreditado café situado en la calle de Castelar. Así mismo, hacemos público, que ha dejado de ser repartidor de nuestro periódico en Novelda, José Sala Navarro, por razones sumamente poderosas, entó ellas la de que di ho repartidor adeuda a este periódico más de 100 pesetas, pues desde que fué nombrado repartidor, nunca ha presentado cuentas cuando conveniencia hacerlo, y para obtener de él

alguna cantidad, era preciso ir a Novelda a pedirle cuentas. En la próxima semana darán lugar el hecho ante los Tribunales de Justicia pues en nuestro poder obra una carta del referido Sala Navarro, en la que afirma que el dinero obra en su poder, lo cual prueba que ha retenido una cantidad que no es suya. En vista de lo expuesto, suplicamos a nuestros lectores de Novelda, que para formular toda clase de reclamaciones y quejas se dirijan a nuestro nuevo corresponsal D. Antonio López, Café de la calle de Castelar.

Evitaros flatulencias! ¿Queréis no tener hinchazón de estómago? ¿Queréis no tener sequedad de boca? ¿Queréis no tener náuseas? ¿Queréis evacuar normalmente? ¿Queréis, en una palabra, normalizar el funcionamiento de vuestro estómago e intestino, hacer buenas digestiones e recuperar la alegría y gusto de vivir? ¡Probad una sola caja de ANTIGASTRÁLICO VICENT!

ANTIGASTRÁLICO VICENT y os convenceréis de que no hay panacea que se le pueda igualar.—Precio de la caja, 2 pesetas.—De venta, en la Farmacia del autor, (Mayor, 39, Monóvar) y en otras. Depósitos en Alicante: Droguería de Remigio Romero, calle de Altamira y en la de Francisco Richart, Parroquia 22.

Ayuntamiento

La sesión de ayer tarde Comienza la sesión,—que es en segunda convocatoria,—después de las seis y es presidida por el Sr. Palazón. En las postrimas toman asiento al principio, muy po. os concejales y mientras se lee el acta de la sesión anterior,—que es aprobada con una aclaración del Sr. Rico—van llegando los que manejan el cotarro municipal. (Algunos de ellos asisten solamente a la segunda votación para proveer la tenencia de alcaldía vacante.) En total, vemos a los Sres. Rico, Ibañez, Molina, Guardiola, Mendaro, Pérez García, Tató, Soto, Langucha, Ors Monllor, Ripoll, Alamo, Melusenda, Cid y en el salón de los retratos alguno más. El público escasísimo, no sabemos si porque ha leído a nuestro compañero «Pilatos» ó porque está harto de la monumental «tabarra» (vaya la frase), de la discusión de los pliegos, de condiciones para diferentes subastas. Y a propósito de «tabarras». La de anoche, fué de las que forman época, y fué graciosa por aquello de A. L. y M. que el público traducía en «ah...! ¡Eh...! ¡buena! en unas cuantas cosas más. Lo cierto fué, que dieron las ocho, se acordó prorrogar la sesión hasta terminar el pliego del A. L. y M. y, hasta los periodistas huyeron despatavidos. ¡Era muchísima sesión! ¡Eh...! ¡Eh...!

Asuntos de oficio

Se leen unas cosas que no nos enteramos bien y creemos son: Que «Lucentum Ciub» solicita unos cartetes de propaganda de cims, archivados; una comunicación del inspector provincial de Sanidad, para que se actúe la construcción del nuevo Cementerio, y datos ó informe sobre una estufa de desinfección. La sociedad coral «Orfeón Alicante» solicita del Ayuntamiento el acompañe gratuitamente a una excursión a Elche, la Banda Municipal, y se accede a ello. Se procede a votación para la elección de primer teniente de alcalde,—con cinco minutos de descanso,—y hay escasa.

El señor Guardiola protesta de que se proceda a esa elección por ser ilegal. El señor Rico sustenta el mismo criterio. Entran la urna y comienza la votación.

El señor Guardiola protesta de votar y el presidente le ordena que vote. Lo mismo ocurre con los señores Rico y Molina y con su en acia las protestas de estos tres concejales.

El señor Mendaro es favorecido con doce votos, el señor Guardiola con uno, en una papeleta muy grande,—y resultan dos en blanco. Continúa el señor Mendaro desempeñando interinamente la primera tenencia de alcaldía.

Pasa a la comisión respectiva una instancia del capitán de caballería don Julio Rindaveis, solicitando sean adquiridos por el ayuntamiento ejemplares de una obra económica y patriótica, para enseñanza de los niños.

Se faculta al alcalde para un pago de imprevistos de cantidad reducida. Llamado por el presidente ocupa la presidencia el señor Mendaro que a los pocos momentos suspende la sesión por cinco minutos.

Reanudada y en su puesto presidencial el Sr. Palazón, se aprueba el pliego de condiciones para elevación de aguas al Castillo de San Fernando, con una enmienda que presenta el Sr. Rico y con el voto en contra del Sr. Ripoll.

Entra en tanda el pliego sobre cons-

trucciones y en una enmienda de Rico sobre determinar en dicho pliego, cuantos construcciones habrán de ser exentas de pago y el carácter de las mismas, se herchaba, inabrupta ó religiosa, se herchaba en las que interviene el Sr. Guardiola en favor del criterio del Sr. Rico y el Sr. Soto en contra, consumiendo este último dos turnos, uno recordando sus tiempos de alcalde y otro para contestar al Sr. Guardiola.

Se pone a votación la enmienda del Sr. Rico y dicen que nó nueve concejales, resultando desecharla.

Se lee y es aprobado un informe de la Comisión de Hacienda y arbitrios en el recurso interpuesto por D. Ramón Esteve y D. Antonio Baeza, ante el ministerio de la Gobernación, que es aprobado por unanimidad.

Continúa el pliego de Ensanche y se habla de huecos ó ventanas y de miradores y de tarifas y de muchas cosas más. Por fin queda aprobado.

Después el pliego de arbitrios de puestos públicos, que se acuerda sea por tiempo de tres años, ó menos si para antes de esa fecha, se halla construido el nuevo mercado y... «huyecamos», porque ya es demasiada... sesión.

Almacenes de La Estrella Nuestro amigo, Rafael Mora, participa a su clientela y al público en general haber montado los talleres de sastrería, en el mismo local del de tejidos, con todos los adelantos modernos, visitar dicha casa y se convencerá el público de la economía en los precios, habiendo traído a la medida desde 25 pesetas en adelante.—Piazza Castelar 3. Antes Paseo de Méndez-Núñez.

Tinterería Barcelonesa de Juan Pambiano Méndez-Núñez, 38 —Alicante

NOTICIAS

Por el ministerio de Hacienda se ha comunicado a la Dirección general del Tesoro público, una real orden referente a la exposición dirigida por la Cámara oficial de Comercio de Madrid, transmitiendo una petición formulada por el gremio de joyeros al por mayor y menor en la que interesan que en la aplicación del real decreto de 11 de marzo último, sometiendo la régimen de guía la circulación de la plata, se tengan en cuenta algunas observaciones que formulan.

TOS.—Curación pronta y completa usando el Jarabe benzo-balámico con Herólos y Bromoformo preparado por el farmacéutico F. Boix.—De venta en todas las farmacias y al por mayor en la del autor, Mayor 19, Muchamiel.—Depósito en Alicante, en la Farmacia de la señora Viuda del Dr. Soler, plaza de San Cristóbal, 12.

El jueves el Inspector municipal de carnes D. Manuel Amorós, mandó quemar una vaca por estar atacada de tuberculosis.

MODISTA.—Enseñanza completa en cortar, confeccionar y coser toda clase de vestidos de señora y niñas. Precios económicos. Bailen 12, primero.

Para su inserción en «Boletín Oficial» ha remitido a este gobierno civil la Tesorería de Hacienda de esta provincia una circular de la Dirección general del Tesoro público.

LA BARCELONESA.—Se tienen listos al día y se lavan trajes en doce horas.

El director general de Correos y Telégrafos, señor Sagasta comunicó al ministro de la Gobernación que dentro de muy breve plazo serán satisfechas todas las indemnizaciones que se adeudan a los vigilantes de las líneas telefónicas por trabajos realizados.

El juzgado de instrucción de Jijona interpuso la comparecencia de Antonio Gilbert Calbo natural de Terromanzanas, con objeto de prestar declaración en el sumario que se instruye por el delito de prevaricación.

FERRETERIA, Quincalla y Bateria de Conitas de Agustín Mora. Mayor, 39 y San Nicolás, 1.

Se ha dictado un real orden de Guerra, disponiendo que les reclutas que reciban Ordenes sagradas con fecha posterior a su destino en Cuerpo, pueden solicitar ser destinados a Sanidad Militar.

PÉRDIDA.—Se ruega a la persona que se haya encontrado unos remates de pendiente, en forma de habelón de oro y coral, entregue en esta redacción, donde se le gratifiquen.

Ha sido nombrado delegado de Bellas artes en nuestra zona de acción de Marruecos, el distinguido escritor africano don Isaac Muñoz.

LA BARCELONESA.—Las prendas negras se tintan de diferentes colores. Méndez Núñez, 38 —Alicante.

Haregrando de Madrid el presidente de la junta de obras del puerto de Alicante don Rafael Beltrán.

Se ha dispuesto que vuelva al servicio activo de la enseñanza el maestro sustituido don Luiz Pérez, que desempeñaba la escuela de Alicante, continuando en igual situación de sustituida doña Luisa Porredón, maestra de Biar.

GRAN TALLER de vaciador Electro-Mecánico para vaciar toda clase de herramientas cortantes y cirugía.—Pedro Casademont.—San Isidro, 9 Alicante.

La administración de contribuciones de esta provincia ha remitido, a este gobierno civil, para su publicación en el «Boletín Oficial» una circular sobre renovación de las juntas periciales.

El vecino de Alcoy, Salvador Colomina Bernabéu, debe comparecer en la sección primera de la Audiencia de esta capital el día 25 de junio, con el fin de prestar declaración en el juicio oral que se celebrará en dicho día para ver la causa instruida por homicidio contra Enrique Vidal y otro.

Ayer mañana fué conducido a la última morada el cadáver del joven Luis Juan Cerdá «Borino» del empleado en el gobierno civil don Joaquín Juan Duart.

En Orán y en la frontera ha habido un combate entre franceses y moros. Los primeros tuvieron un muerto y tres heridos.

Se dice que en los primeros días de la próxima semana, obsequiará Su Majestad don Alfonso XIII con un banquete en Palacio al personal de la embaajada de Francia en Madrid.

Ha sido declarado incurso en el primer grado de apremio con el cinco por ciento de recargo, por débitos al Estado don Luis Coig, de esta capital.

GRAN CAFE ESPAÑOL.—De Enrique Liniñana, café exquisito, licores y helados.

Los jueves y domingos grandes conciertos por el quinteto Roger-Sánchez.

La Junta provincial del censo electoral ha desestimado las inclusiones propuestas por la Junta municipal del censo del pueblo San Vicente pasando su tanto de culpa a los tribunales de justicia.

LA BARCELONESA.—En esta casa se lava, tinte y plancha a vapor.

Ha tomado posesión de su nuevo ascenso del pueblo de San Vicente, pasando de dos mil pesetas el maestro de Crevillentes don Calixto Serrano Moreno.

OCASIÓN.—Por no poder atenderlo su dueño, se vende un establecimiento de bebidas.—Razón, Mayor, 51, bodega «El Porvenir»

Un vecino del pueblo de Daya Nueva hizo un disparo a su vecino Carlos Peñálvez Zaragoza. Se ignora quién sea el autor del disparo.

A LOS MÚSICOS.—Se venden magníficos atriles portátiles, con sus portatímpanos, portatambors y demás accesorios, todo nuevo. Darán razón en esta imprenta.

En el Ferrol los barcos de la escuadra están aprovisionándose de carbón para salir con rumbo a las rías bajas, donde verificarán ejercicios.

LA BARCELONESA.—Esta casa tiene sus máquinas especiales para el lavado a seco.

Por la sección provincial de Instrucción pública, se están haciendo y completando todos los expedientes personales de todos los maestros de la provincia para lo cual se piden antecedentes profesionales a todas las demás donde han servido.

EN SAN VICENTE.—A dos minutos del pueblo se vende ó alquila una casa con huerto y jardín, dos aljibes de agua y todas las comodidades. Razón: Juan Surven, camino de la Estación, (San Vicente).

Comienzan a resentirse los labradores de la vega baja del S. gura, del escaso caudal de aguas que trae el río. Si persiste la sequía va a ser la ruina de dicha huerta.

VENTA Y COMPRA.—De muebles usados a precios sin competencia.—Zaragoza, 2, bajo.

PARTOS.—Josefa Grau Santacreu profesora en partos.—Academia preparatoria para cursar dicha carrera.—San Vicente 61, Alicante.

El gobernador de Cécera comunica, que en el kilómetro 223, cerca de Malpartida, descarriló el tren correo. Se desconocen detalles.

Aviso importante a los enfermos

Calvos y los que se les cae el cabello Descorriad de quienes os aseguran que os proporcionarán ¡PELO! a los 15, 30 ó más ó menos DIAS!

PILÍFERO GINER no hace milagros, pero sí evita la caída, fortalece y hermosa el cabello y cura las calvicies que son curables. (3 pesetas frasco).

Herpes Harpetines y enfermedades de la sangre, las cura DEPURATIVO VEGETAL GINER. (2.50 pesetas frasco).

do oros de cabeza, menstruales, neuralgias y muelas de aparecen en el acto con Jaquequina Giner. los nerviosos de oídos y

TRE P. 30.50 caja de 12 seltos. DE O. OTOS.—Madrid: Mellin y Durán—Alicante: Farmacia de Aznar.—Alcoy: Farmacia del Dr. J. Monllor—Asp: Farmacia de L. Hornánd-z, Teodoro Alena, S.—N. velda: Farmacia de Orozco—Almansa: Farmacia de Jordán y en la del autor, Tomás Giner Galbis, Mayor 8, Villena; quien lo remite franco porte a cualquier estación de España a quien envíe el importe, más 1 pta. para gastos.

Se han enviado auxilios en un tren de socorro.

En Ajacico (Córcega) un automóvil postal fué asaltado y tiroteado por unos bandidos. Los viajeros se defendieron a tiros también, y los asaltantes se dieron a la fuga.

El capitán juez de instructor de la comandancia general de Melilla don Tomás Pavia Callejas, interesa la comparecencia del paisano Faustista Llopis, natural de Teudada, de 26 años de edad procesado por el delito de lesiones.

Ha llegado de Madrid, adonde marchó recientemente, el dignísimo y competente delegado de Hacienda de la provincia, ilustre señor don José Pérez Caballero.

El miércoles debutará en el teatro Novedades de Barcelona, la compañía dramática del gran Borrás, poniendo en escena «La Cena de las Burlas». En la citada compañía figuran artistas de gran mérito y el abono que se ha bierto es por 10 únicas funciones.

SE VENDEN.—Terrenos para edificar casas, huertos ó chalets, a continuación de la calle Mayor y calle de Fí Margall. Razón: Calle Mayor, núm. 23, San Vicente.

El procesado por el delito de estafa Francisco Waldosell González, en causa seguida por el Juzgado de Elche, debe comparecer en el término de diez días ante la sección segunda de la Audiencia de esta capital, a responder a los cargos que contra el mismo resultan.

El subdelegado de Sanidad veterinaria de esta capital D. Manuel Amorós, nos participa en atencio B. L. M. haber tomado posesión del cargo. Le agradecemos la atención que con nosotros ha tenido, ofreciéndonos al mismo tiempo, para todo lo que podamos ser útiles al cargo que desempeña.

Las tinturas que hasta hoy se conocían para evitar las canas, manchaban la piel, y una gota que cayese en la ropa, ya no era posible quitar su mancha. Con EL PILUHOL han desaparecido estos inconvenientes, y no solamente se recupera el color primitivo del cabello con la mayor limpieza sino que a la vez, lo suaviza y le da fineza. Precio del frasco 3 pesetas. Depósito en Alicante, droguería de R. Romero.

TELEGRAMAS

Indultos

Madrid.—El Rey ha firmado seis indultos de penas de muerte, con motivo de conmemorar la festividad de su cumpleaños.

Conferencia

Madrid.—Han conferenciado extensamente García Prieto y Romanones. Este dijo que la entrevista había sido cordialísima. Ignórase lo que hablaron.

Noticia desmentida

Madrid.—El general Lluque ha rogado a los periodistas y corresponsales que se desmintiera la noticia de que iba a enviarse a Ceuta una división reforzada.

Mas conferencias

Madrid.—También conferenciaron ayer Lluque y Barroso. Habléon de la reforma de la ley de jurisdicciones. Lluque y Navarro Reverter, conferenciaron también acerca de las cuestiones de Marruecos.

LA NUEVA PERFUMERIA LA CIUDAD DE ROMA Altamira, 4.—Alicante

Ha recibido el verdadero y legítimo Jabón yema de huevo bien conocido bajo el título y marca registrada de Jabón Princesa Yolanda 40 céntimos pastilla y a peseta caja de 3 pastillas.—Salón postal, Exposición permanente de Cerámica estilo árabe. ENTRADA LIBRE

De política

Madrid.—Vuelvo a notarse otra vez gran animación política. Persiste el rumor de que en breve, quiza antes de abrir las cortes se planteará la crisis.

Firma regia

Madrid.—También con motivo de ser hoy el cumpleaños del Rey, este ha firmado la concesión de algunas grandes cruces.

Asociación de Clases activas y pasivas y de Socorros Mútuos de la provincia de Alicante.

Esta Sociedad celebrará Junta general ordinaria a las once de la mañana del día 20 del actual en los salones de la Asociación de la Prensa, preside de Amérgo, núm. 7 principal, con objeto de tratar asuntos de interés para ambas sociedades, invitando a dicho acto a todos los retirados y jubilados como igualmente de activo aunque no estén asociados. LA DIRECTIVA

El Cuerpo de Contabilidad

Un decreto importante

S. M. el rey ha firmado un Real decreto del Ministerio de Hacienda reconstituyendo el Cuerpo peculiar de Contabilidad del Estado.

Los actuales tenedores de libros, los excedentes, los profesores mercantiles que entraron al servicio de la Hacienda por oposición, formarán parte del mismo y del Cuerpo auxiliar que se crea por dicho decreto, los funcionarios al servicio de la Hacienda que también ingresaron por oposición.

Para completar el Cuerpo de Contabilidad se convocará para el día 1 de Septiembre próximo a oposiciones para la provisión de 50 plazas para el Cuerpo peculiar y 100 para el auxiliar.

Para el primero se ingresará por la categoría de oficial de segunda clase y para el Cuerpo auxiliar, por la de quinta.

Para los primeros se requiere ser funcionario de Hacienda, profesor mercantil ó servir en los cuerpos de Intendencia ó Intervención del Ejército y Armada, y para los segundos ser también funcionario ó poseer el título de perito mercantil, bachiller ó sus similares.

Crónica de sucesos

Accidente

El obrero Vicente García Clement, que se hallaba trabajando en una obra del Ex. mo. Ayuntamiento se produjo una herida incisa en el pulpejo del dedo anular derecho.

Después de curado en la Casa de Socorro pasó a domicilio.

Suma y sigue

El vecino de esa capital José Cremades López, que prestaba sus servicios en el establecimiento propiedad de D. Sebastián Picó, se produjo una herida contusa con avulsión de la piel, en los dedos medio y anular derechos y avulsión de la uña del meñique, y erosión en el dorso del pie izquierdo.

En la Casa de Socorro fué curado, pasando a su domicilio en estado satisfactorio.

¡Eso parritos!

En ante citado establecimiento benéfico, fué asistido don Francisco López Ramos, curándole una erosión en el tercio medio cara posterior del muslo derecho, herida que le produjo un perro que le mordió. ¡Ya empezamos!

"Pebetero" moderno

En el centro de la capital, ó por lo menos en un sitio tan centrista como la Plaza de la Constitución, existe un "pebetero" que quita el sentido, (empleando esta frase con todas las de la ley).

Ya hace dos ó tres años que el "pebetero" en cuestión "aromatiza" el ambiente de la citada plaza, y por ver si este año tenemos más suerte, regímenes el señor Ramos que ordene la desaparición de dicho pebetero, porque no hace falta tanta belleza.

Trátase de la boca de alcantarilla que existe en la esquina donde está situado el kiosco para la venta de periódicos sito frente á las calles de Altamira y Vitoria.

Las emanaciones que brotan de dicha alcantarilla son insostenibles y ponen en ridículo á nuestro Ayuntamiento, ya que hecho como el denunciado dice bien poco en favor de una ciudad que al blasonear de culta debe garantizar, con la higiene, la salud de sus habitantes.

Vacuna superior

Se ha recibido reciente, en la farmacia del doctor Aguiló á 1'25 ptas., tubo para tres vacunaciones.

Banda municipal

Mañana domingo, día 18, en el Paseo de los Mártires, á las cinco y media de la tarde, dará un concierto la banda municipal, ejecutando el siguiente programa:

- 1.º «Marcha des Colers».—G. Alier.
2.º «Entre el Jucar y el Turia».—Capribo rural, del maestro Giner.
3.º «Andante y Polca de Conciertos».—Y. Cantó.
4.º «Pan y Toros», Fantasía.—Barbieri.
5.º «Burg-Achard», marcha.—Alier.

LECHERÍA MODELO

de Francisco Durá, San Nicolás 14.—En este acreditado Establecimiento se expende leche de vaca y cabra ordeñada á presencia del comprador. También se sirve á domicilio. Se garantiza su pureza.

Crónica de sucesos

Riña
El vigilante señor Marco Jordá ha presentado en la Inspección de Vigilancia á dos señores llamados don Rafael Conca y don Angel Blanco, los que se encontraban riñendo en la vía pública.

El juzgado municipal entiende en el asunto.

Por inmoral

El funcionario del cuerpo de Vigilancia señor Tardero ha detenido á María Barberá Fuentes la que se encontraba cometiendo actos reñidos con la moral en la vía pública.

El señor gobernador le ha impuesto 75 pesetas de multa.

Recogiendo armas

En el día de ayer fueron recogidas una porción de armas de las paradas que hay en la calle de Cruz de Malta.

Un modelo de marido

Los guardias del cuerpo de Seguridad núms. 47 y 41 han presentado en la Inspección de Vigilancia á Francisco Pérez Pascual, natural de Orihuela, el que tiene á su mujer en una casa de prostitución y después de darle más de tres meses compró una navaja con objeto de agredirla.

Al ser detenido se le ocupó la navaja.

Denuncias

José Pérez Bueno denuncia en la Inspección de Vigilancia que en el día de ayer fué maltratado de palabra y obra por su esposa María Padillas, su cuñada Remedios y su suegra Isabel.

El Pérez ha sido curado en la Casa de Socorro de errores en la cara y un mordisco en el brazo derecho.

Un timo

Angela Pérez García dió 31 ptas. á un individuo conocido por Pepe el (Roch), para que comprase dos pasajes para Barcelona.

El citado sujeto, se guardó las pesetas sin acordarse para nada de los pasajes.

Del hecho se ha dado cuenta al Juzgado de instrucción.

Casa de Socorro

Curaciones prestadas por esta benéfica institución durante el día de ayer.

Antonio Morote, herida contusa. Joaquín Ibáñez, erosiones. Virgilia Sevilla, vega infectada.

GUARDIA PARA MAÑANA

Médicos: Don Francisco Fajardo y don Carlos Limiñana. Practicante: D. Antonio Martínez.

El Candado de Bronce
Gran surtido en Ferretería, Quincalla y Baterías de Cocina. Antonio Torra.—Méndez Núñez, 14, Alicante.

DE TOROS

La de San Pedro

Han tenido gran aceptación los abonos de «ket» que el Especta Club, exende en su domicilio Social, Explanada, los domingos de 11 á 1, canjeables por entradas para la corrida del 29 de Junio, festividad de San Pedro, en la que los famosos corridas Bombita, Machaquito y Gallo, esioquearán 9 toros, 3 de varagua, 3 de murube y 3 de Santa Coloma. ¡Casi nada!

CURTIDOS

y artículos de Guarnicionero y Zapatero. GARBANZOS riquísimos que se cuecen sin necesidad de ponerlos en remojo. Andrés Herrero-Mayor 47-Alicante.

Teatro Verano

Esta noche abre sus puertas al público el coliseo del Parque de Caneljas. Inaugura la temporada la rumbosa empresa P. L. C. con variedades y cías.

«Los puros comediantes» de Tenof es el número que esta noche apañará el público alicantino, y decimos que apañará, porque el éxito alcanzado por Tenof y sus paros el pasado año, es suficiente para acreditar un número de variedades.

El programa cinematográfico que se exhibirá en el Teatro de Verano es, por demás selecto y escogidísimo.

La empresa P. L. C. ha adquirido un aparato de cine, á título modelo de 1913, que además de ser el más perfecto de los conocidos, tiene la ventaja de ser imposibles en él los incendios, por la forma en que está construido.

Desearnos de todas veras que la temporada de verano sea tan magnífica, como la que este invierno hemos tenido.

Cine Madrileño

Hoy y sábado se inaugurará este nuevo Cine que seguramente ha de atraer al público alicantino por las condiciones

implicas del local, situado en la calle de Caldeón de la Barca, al lado de la Escuela Modelo, en donde se exhibirán preciosas películas de la renombrada casa de París «Pathé Frères», estrenándose muy lindas cintas cinematográficas que han llamado la atención en muchas capitales donde han sido presentadas. No dudamos lo muy favorecido que será por el público, pues aparte de las mayores novedades que han de exhibirse, dispone de una magnífica máquina proyectora con gran firmeza, con lo que se consigue no se fatigue la vista á los espectadores, haciéndoles más amena la duración de las películas kilométricas que son en su mayoría las contratadas para este nuevo Cine.

La explicación de las referidas películas correrá á cargo del notable narrador madrileño, nuevo para el público de esta capital, Rafael Escobar.

Una de las cintas que se exhibirán será estreno en Alicante.

Habrán secciones desde las ocho en adelante, y apesar de que la empresa no ha omitido gasto alguno para presentar un variado y bonito programa, los precios serán 10 céntimos preferencia y 5 entrada general y de paseo.

Plancha periodística

En la sección de sucesos, publicábamos una gaceta en la que decíamos que Francisco Golf Gallud había presentado un cofre en el Gobierno civil que le había entregado el portero del H. A. Samper para entregar á su dueño á bordo del vapor «Francón», en vista de que el dueño del cofre no había sido encontrado.

El «Diario de Alicante» dice en su crónica de sucesos que el baul había desaparecido y que Francisco Golf había sido denunciado por las autoridades.

Francisco Golf es un honradísimo hombre, el que se ha presentado esta mañana en nuestra redacción dándonos las gracias por la inserción de nuestra gaceta, en la que hacíamos resaltar su acrisolada honradez y manifestándonos al mismo tiempo la mancha que sobre él había echado «Dario de Alicante», siendo así que tiene un documento firmado por el gobernador interino, en el que le dice que se siente satisfecho de la conducta observada en lo tocante al asunto del cofre.

AUDIENCIA

Señalamientos para el día 19. Sección 2.ª.—Causa procedente del Juzgado de Pego, contra José Antonio Moll Masanet, por delito de homicidio. Abogado, Sr. Pérez Mirés. Procurador, Sr. García Pastor.

CRUZ ROJA

Curaciones prestadas por esta benéfica institución durante el día de ayer: Curaciones, 17. Vacunaciones, 7. Extracciones, 1. Venereología, 1.

Guardia para el lunes

D. Gabriel Montesinos, tuberculotórax; de 2 á 3. D. José Sánchez, medicina general; de 4 á 5. D. José Díaz, medicina y cirugía; de 6 á 11. D. Emilio Aramburo, medicina y cirugía; de 9 á 10.

TELEGRAMAS

Luque y Barroo
Madrid.—En la conferencia que han sostenido los señores Luque y Barroo, se supone que trataron de la Ley de Jurisdicciones.

Arrollado por el tren
Mérida.—Un tren arrolló á un desconocido, el que viajaba sin billete. Lo arrastró largo trecho, quedando destrozado.

Intento de asesinato
Badajoz.—Por cuestiones políticas, Fernando Moreno intentó asesinar al acaudalado propietario don Enrique Muñoz.

Visit al gobernador
Barcelona.—Los concejales de Manresa han visitado al señor gobernador para denunciarle la supuesta malversación de los fondos destinados á la construcción de un grupo escolar.

as huelgas
Barcelona.—Las huelgas siguen en el mismo estado.

Desarrollo
Cáceres.—El ministro de la gobernación señor Alba ha recibido una comunicación telegráfica del gobernador de Cáceres, en la que le participa que cerca de la estación de Malpartida decaerá un tren correo.

La omisión
Madrid.—Llegó la comisión alicantina formada por el presidente y vicepresidente de la Diputación provincial.

Triunfo de las sifistas
Washington.—Se ha concedido el voto á las mujeres.

NOTICIAS
Cocina Económica
Comida para mañana día 18.—Sopa de carne y embutido, con garbanzos y patatas.—Vino, naranjas, vino dulce y un cigarro puro.

D. Enrique Limiñana, dueño del Café Español, ha tenido la atención de man-

Plaza de Toros de Murcia



ACONTECIMIENTO TAURINO
GRAN CORRIDA PARA EL 22 DE MAYO DE 1913
Festividad del Corpus
Seis hermosos novillos toros de la Vtuda de Soler, procedentes de Ibarra, por los fenómenos del toreo
POSADA y BELMONTE
con sus correspondientes cuadrillas

Trenes especiales con grandes rebajas de precios.

dar á esta asociación, veinte pesetas para mejora de comida.

El inteligente aficionado y revistero taurino D. José Bañuls Araül, vocal del «Español-Club» ha sido designado para la propaganda de la corrida del 29 de Junio próximo, y así nos lo participa en atento besalamano.

Juzgamos muy acertada esa designación.

En Burgos el deshielo de la nieve recientemente caída, ocasionó una reida que ha producido grandísimos daños en el campo.

En el correo de esta mañana ha regresado de la Corte el gobernador de esta provincia, don Luis García Aloroso.

En Nueva York á consecuencia de un formidable ciclón, han resultado 16 muertos y 50 heridos.

Registro Civil
Nacimientos.—Francisco Tellería Secles. Defunciones.—José Uñac Giménez, Eufracio Ruiz Palomino, Josefa Díaz Arnau, María Gálvez Lledo.

Matrimonios.—Antonio Sirvent, con Enriqueta Cepilo.

Hace varios días que no recibimos en esta redacción la visita de nuestro colega «La Voz de Alicante».

VIDA OBRERA
Mañana domingo á las siete de la tarde celebrará junta general la sociedad de trabajadores de fábricas y almárenas.

La Sociedad de Obreros Camareros Cocineros y similares «La Aurora» teniendo en cuenta la R. O. dictada en la Gaceta de Madrid el día 9 del actual del Ministerio de la Gobernación exceptuando los del descanso dominical, acordó enviar al Ministro de la Gobernación el siguiente telegrama.

Ministro Gobernación Madrid
Sociedad Camareros Cocineros «La Aurora» eleva á V. E. respetuosa pero enérgica protesta por R. O. que excluye á sus socios descanso dominical considerándonos como domésticos.

Presidente, José Mavarro.
Contestación del Ministro de la Gobernación á la Sociedad.

Directiva Sociedad «Aurora» Cocineros Camareros. Recibido su telegrama ha de decirles que mi último, R. O. en el asunto á que se refieren no es sino una reproducción del dictamen del Instituto de Reformas Sociales. Al mismo pasaré ahora las reclamaciones que me anuncian y no duden proceder en justicia.

Ministro Gobernación

Movimiento del puerto

BUQUES ENTRADOS

Vapor «Fernando Poo» capitán Moret, de Barcelona y escalas con carga general de tránsito.

Id. «María» c. Erazuma, de Liverpool con id.

Id. «Vicente Puchol» c. Serra, de Valencia con id.

Id. «Cabo la Plata» c. G. Arricoches, de Bilbao con id.

Id. «Sevilla» c. Heredia, de Sevilla con id.

Id. «Cabo Roca» c. Diaz, de Marsella con id.

Id. «Tinto» c. Sensat de Cartagena con id.

Id. «Matías F. Bayo» c. Vigil de Barcelona con id.

Balandra «San Pedro» c. Quesada Pirippenville, con id.

DESPACHADOS

Vapor «María», para Valencia. Id. «Vicente Puchol», para Melilla.

Id. «Cabo la Plata», para Barcelona. Id. «Sevilla», para Marsella.

Id. «Cabo Roca», para Bilbao. Id. «Tintoré», para Barcelona.

Id. «Matías F. Bayo», para Bilbao. Id. «Fernando Poo», para Fernando Poo.

ESPECTÁCULOS

Salón Moderno

Proyecciones cinematográficas permanentes, todas las noches, desde las seis en adelante.—Preferencia, 15 céntimos.—General, 5 id.

Se admiten anuncios para las paredes de 9 á 12 de la noche.

Salón Novedades

Todas las noches, grandes secciones de cinematógrafo. Variado programa de películas.—Preferencia, 20 céntimos.—Entrada general, 10 idem.

Teatro Nuevo

Todas las noches, secciones de cinematógrafo, desde las seis en adelante.—Preferencia, 10 cts.—General, 5 idem.

Cine San Antón

Secciones de cinematógrafo todas las noches, desde las siete en adelante. Preferencia 10 céntimos.—General 5.

REGALOS DE

El Periódico para Todos

Un magnífico dormitorio Cupón número

8

Del 20 al 30 de cada mes, se canjearán los cupones publicados por un número que se entregará á cada abonado, y el que obtenga el número igual al del primer premio del sorteo de la Lotería Nacional que se ha de celebrar en Madrid el 31 de Agosto del corriente año, será agraciado con el regalo.

Aun éstos fuesen los menores de sus triunfos: su gran victoria está en la protección sorda, callada, á menesterosos que solo con estái gratitud podían recibirle leyendo su vida, creemos leer la de uno de los santos de la iglesia y con facilidad recordamos al Carlos de Borromeo que Manboni admira y ensalza.
Sequear á los ricos para aliviar á los pobres: tal su afán y su misión. «El camello, solía decir alterando el sagrado texto» no pasará por el ojo de una aguja pero el rico si puede entrar por las puertas del cielo, con sólo saber dar con prodigalidad. Sanamé no amaba al prójimo como á sí mismo lo dice «la caridad bien ordenada empieza por el mismo» le parece un absurdo, hijo de la egolatría. ¡Dar lo que sobra! ¿Qué mérito hay en ello cuando Jesús dió su vida?
Sus sermones, algunos de los cuales se imprimieron por disposición de la curia eclesiástica todavía se leen con provecho y se imitan en nuestros pulpitos

¿Por qué roban frutas los muchachos? ¿Es acaso el robo inclinación natural? Hé aquí, preguntas que nadie podría contestar como el padre Sanamé.
Un día que el benévolo anciano, protector de desheredados, paseaba higiénicamente por los ejidos de su feligresía, vino acogerse á su amparo un chico harapiento, perseguido por un avinagrado quidam en cuyos frutales merodeaba impune el inconsciente rapaz.
—Ven, acé, hijito, ven acá, ¿no sabes que es un pecado coger lo ajeno? ¿por qué robas frutas?
—Porque á mi no me dan de comer.
—¿Tu padre...?
—Mi padre se murió.
—Téngalo Dios en su gloria, pero tu madre...
—Mi madre no me da que comer.
—Y por qué tu madre no te dá de comer?
—Porque ella no tiene que comer.
—Ven; vamos á ver á tu madre.

volvía hacia ellas con rostro airado y les dijo:
—¿Sois vosotras las que habéis dejado escapar al pajarillo que estaba dentro de la caja? ¡Oh mujeres locas! ¡Y qué poco juicio os ha comunicado vuestra fragil naturaleza! ¿Y tenéis aliento para pretender entrar en los consejos secretos de mi corte? Decidme, ¿cómo podríais guardar un secreto de entrar en los consejos secretos de mi corte? Decidme, ¿cómo podríais guardar un secreto de identidad que importara á mi reino y á mis estados y defender castigar y disponer sobre las vidas de los hombres, si no habéis sido capaces de tener cerrada una caja por espacio de una hora y encargándoos con tanta insistencia que no la abrierais?
Volved á vuestras casas y ejercid vuestros oficios femeniles; aquellos—digo,—que vuestra débil y antojadiza naturaleza os permite; ciudad de vuestras

to no tanto, que el pajarillo, cansado de su larga prisión, no recobrase la libertad saliendo con tal velocidad que apenas se le podía divisar. Quedáronse apesadumbradas, confusas sin conocer si el pajarillo pardiño ó pinzón, que á conocerlo, el mal hubiera sido menor y de posible remedio. Pero no lo habla, y la astucia de Bertoldo tuvo el éxito más completo.

Supo la reina el caso, y se entristeció de tal modo que no sabía qué hacer ni qué hablar, por efecto del disgusto recibido. Hizo sin embargo un esfuerzo, y

Grandes Almacenes EL AGUILA



Princesa 2 ALICANTE Victoria 1

SUCURSALES:

Madrid, Barcelona, Almería, Bilbao, Cádiz, Cartagena, Gijón, Granada, Málaga, Palma de Mallorca, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid y Zaragoza

Confecciones de todas clases para señora y niña

Ropas confeccionadas para Caballero y niño

y artículos de la Temporada

Trajes de lanilla cheviot de Ptas. 17'50 á 70

Trajes estambre para Señora de Ptas. 65 á 75

Trajes de lana, forma sastre, para Señora	de 25 á 100 pesetas.
Trajes de dril, forma sastre, para Señora	de 14 á 40
Vestido de seda, lana, batista, etc.	de 14 á 85
Trajes lana ó dril para Niña	de 7 á 30
Refajos de seda ó algodón	de 3 á 20

Trajes lana, alpaca, etc., para Caballero	de 25 á 80 pesetas.
Trajes dril, etc., para Caballero	de 10 á 33
Impermeables é impermeabilizados	de 34 á 100
Trajes lana, etc., para Niño	de 5 á 33
Trajes dril, etc., para Niño	de 4 á 18

Faldas, Blusas, Guardapolvos, Cuellos y otros artículos

Guardapolvos, Guerreros, Gabanes, Cazaderas y toda clase de prendas

Gorras, Sombreros de paja, Cinturones, Calcetines, Corbatas,

Fajas, Ligas, Tirantes, etc., etc.

PRECIO FIJO

Pídase el catálogo general

VENTAS AL CONTADO

Nuestros regalos

A nuestros numerosos abonados regalamos un dormitorio completo. Estos muebles serán elegantísimos, de moderna construcción, de madera, con piedras de mármol y espejos biselados.

Corresponderá el regalo á quien tenga el número igual al premio mayor del sorteo de la Lotería Nacional que se verificará en Madrid el día 31 de Agosto de 1913.

De cada día 20 al 30 de cada mes, se encargarán nuestros representantes de canjear los cupones por el número que les corresponde.

Todos los suscriptores recibirán un NÚMERO al mes, es decir, que el día del sorteo tendrá CUATRO NÚMEROS cada suscriptor que no deba ningún recibo.

Servicio de Correos en Alicante

HORAS DE ENTRADA Y SALIDA DE LOS CORREOS DE ESTA ADMINISTRACIÓN:

Salida.—Encina 1.ª expedición, á las 6 horas; Encina 2.ª expedición, á las 14; correo de Murcia, á las 6; Mixto de Murcia, á las 15,30; correo de Madrid, á las 19,15; Mixto de Madrid, á las 21,30; conducción de Alcoy, á las 12,30; conducción de la Marina, á las 13; Palma de Mallorca (domingos), á las 12; Orán los días 6, 16 y 26; Argel, los días 5, 15 y 25.

Llegada.—Encinas 1.ª expedición, á las 12,50; Encina 2.ª expedición á las 21,30; correo de Murcia, á las 12,15; mixto de Murcia, á las 20,10; correo de Madrid, á las 8,15; mixto de Madrid, á las 6; conducción de Alcoy, á las 7; conducción de la Marina, á las 12,30; Palma de Mallorca, (sábados), á las 7; Orán los días 5, 15 y 25; Argel los días 2, 12 y 22.

Giro Postal de las 12,30 á las 13 y de las 13 á las 17,30.

Certificados y valores declarados de las 10 á las 13,15; de las 14,15, á las 15,15; de las 16,30, á las 18,30, y de las 19,15, á las 20,30.

Paquetes postales se admiten y entregan á la misma hora que certificados y valores.

Aparatos oficial y particular se entregan de 7'35 á 8, de 9 á las 14 y de las 17'30 á las 18

Guía del viajero

Ferrocarriles de M. Z. A.—Correo de Madrid: sale de Alicante á las 20 horas; llega á Alicante á las ocho horas.—Tran mixto; sale á las 22'10 horas; llega á las ocho horas.—Correo de Andalucía: sale á las 14'30 horas; llegada á las 12'35 horas.—Correo de Albacete sale á las 21'05 horas.—Correo de Almansa: sale á las 17'40 horas; llega á las 9'40 horas.

Ferrocarriles Andaluces.—Tren mixto de Murcia y Torreveja; sale á las 6'30 horas; llega á las 18 horas.—Correo de Murcia: sale á las 4'5 horas; llega á las 11'55 horas.—Tren mercaderías á Zenués y Torreveja; sale á las 4'50 horas; regresa de Eliche á las 15 horas.—Tren corto de Eliche sale á las 13 horas.—Mixto de Murcia llega á las 20'50 horas.

Ordinario José Valero (a) Curra, sale de la posada La Unión para Ibi, todos los martes, jueves y sábado á las siete de la mañana.

Mañanas de diligencias.—De la Posada de la Balsa: para Santopola sale á las 14 horas; para Denia, á las 4 y á las 13; para Alcoy, á las 6 horas; para Agost, á las 15 y 15'50.—De la Posada de La Unión: para Aguas y Busot, á las 14 horas; para Finestrat y Rellou, á las 13 horas.—De la Posada Nueva: para Busot, Aguas y Jijona, á las 14.—De la Posada de Ramis: para Callosa de Enzarriá, á las 12.—De la Posada Marroc: para Jijona, á las 12 y á las 15; Callosa de Enzarriá y Potop, á las 12'30.

NOVELAS

Ponemos en conocimiento de nuestros numerosos abonados, que hemos adquirido de la importante casa editorial Maudou, de Barcelona, una remesa de ejemplares de las bonitas é interesantes novelas «La Huérfana de Bruselas», «La Dama de las Camelias», «Los Dos Fletes», «La Flor de un Día» y «Las Espinas de una Flor», las cuales facilitaremos á nuestros suscriptores, exclusivamente, al mismo precio de 35 céntimos.

A los señores suscriptores de los pueblos de la provincia se les remitirá el precio de 50 céntimos cada novela.

Los pedidos pueden hacerse en nuestra administración, Colón, 11.

Imp. «El Porvenir» Navas 24, y Colón 11 ALICANTE

don la comitiva de mujeres pasó á la cámara de su esposo. Iban aquéllas cabizbajas y humildes sin atreverse á mirar al rey. Este saludó á su esposa, hizo la señal al lado suyo y preguntó por el motivo que la traía con tan numeroso acompañamiento.

XXVII

La reina habló así:
—Venga señor, delante de Vuestra Majestad con estas nobles mironas, por la respuesta á la suplica que tienen hecha para entrar en los mismos oficios y empleos que tienen los senadores; y habiéndolas mandado entregar esta caja

con orden expresa de que por ningún motivo la abriesen, y encargándolas la devolviesen como se le había entregado la casualidad ha permitido que nos más curiosos que las otras le vinieran impulsos de abrirla no sabiendo que estuviere dentro el pajarillo el cual voló, sin poderlo remediar ellas por lo que están muy conculidas tanto que no se atreven á mirarte la cara de pura vergüenza por haberte desobedecido; y así, señores, ya que tú siempre has sido tanbenigno y clemente para todos te suplico las perdones; pues no lo han hecho por tu desobediencia á tu real persona, sino por una leve curiosidad propia de su frágil naturaleza; ésta sola ha sido la causa de haber incurrido en tal desliz; y ya que las tienes delante de ti, arrepentidas y humildes, te suplico las perdones.

XXVIII

El rey mostrándose muy enojado, se

El cura visitó aquella madre destituida cuyos hijos ya no robaban más porque desde entonces les «daban que comer».

El hecho es auténtico, aquel chico amparado por el cura fué después... no lo nombraremos, porque no lo hemos pedido permiso para ello.

Numerosas anécdotas á este tenor y entretenidos episodios pudiéramos narrar que patentizan el espíritu evangélico que anima al noble filósofo, pero los omitimos por obsequio á la brevedad.

Sin embargo, en corroboración de lo antedicho, abriremos un momento nuestro «Diario Biográfico» y nos copiaremos un poco.

Muy joven (cuestan crónicas) pasó á Habana y se presentó al O. i. p. o, hijo de Cuba, Santiago José de H. Chavarría y Eguiza con una carta de la señora María del Carmen, hermana del prelado, y con la intención de ingresar en el gremio de la iglesia.

Desatendió S. I. la petición: más oyen-

dolo argumenta: en correcto latín en la catedral, en una conferencia del clero quedó tan sorprendido que la acogió en su palacio, le dió licencia de hábitos con dispensa de edad, y congrua de la mitra que disfrutó hasta su muerte; finalmente lo ordenó de sacerdote, y el joven «erigió á pesar de las vivas intancias de S. I. que ansiaba para él campo» más tarde, partió para Baracoa, nombrado cura de esa feligresía en que residían sus padres. De allí pasó á Santo Domingo para sus grados, y como la fama de su saber le precedía, el canónigo magistral de aquella catedral, le encargó el sermón «de la nube», el que desempeñó con éxito tal que según declara el Pbro. Maldonado de la misma catedral, «no recuerda haberlo oído más elocuente». Mayor renombre adquirió triunfando en su poética con un sabio rabino de Jamaica que por los periódicos retaba á los cristianos para probar la falsedad del Nuevo Testamento.